
Mitgliederversammlung des Chemnitzer FC e.V. für die Saison 2021/22 

 

Einladung 
 
Datum:  Donnerstag, 01.12.2022 
Uhrzeit:  18:00 Uhr (Einlass 17:00 Uhr) 
Ort:   Stadion – An der Gellertstraße 25 
 
 

Vorstand: Romy Polster, Siegfried Rümmler, Michael Reichardt, Marc Arnold, 
Susanne Bilz 

Protokoll:  Christoph Antal und Ulli Ludwig 

 

Tagesordnung 
 
1.  Eröffnung und Begrüßung durch die Vorstandsvorsitzende 

2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit sowie 
Vorstellung des Versammlungspräsidiums und Bekanntgabe des Protokollführers 

3.  Entscheidung über die Zulassung von Gästen, einschließlich der Medienvertreter 

4. Beschlüsse über Anträge zur Änderung der Tagesordnung und Bestätigung der 
Tagesordnung 

5.  Ehrungen verdienter Mitglieder und Geburtstagsglückwünsche 

6.  Rechenschaftsbericht des Vorstands einschließlich zum Jahresabschluss des 
Vereins und Informationen zum Jahresabschluss der Chemnitzer FC Fußball GmbH 
für das Geschäftsjahr 2021/2022 

7.  Bericht des Aufsichtsrats zum Geschäftsjahr 2021/2022 

8.  Aussprache zu den Berichten 

9.  Entlastungen des Vorstands sowie des Aufsichtsrates für das Geschäftsjahr 
2021/2022 

10.  Informationen und Aussprache zur sportlichen Bilanz der Saison 2021/2022 und zum 
bisherigen Verlauf der aktuellen Saison 

a)  der Darstellung des Budgets des Nachwuchsleistungszentrums für die Saison 
2022/2023 

b)  Informationen zur Finanzplanung der Chemnitzer FC Fußball GmbH für die 
Saison 2022/2023 

11.  Verschiedenes 

12.  Schlusswort und Beendigung der Mitgliederversammlung 

 

 

 

 



 

Beginn der Mitgliederversammlung 18:01 Uhr 
 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch die Vorstandsvorsitzende 

 

Begrüßung der Teilnehmer durch die Vorstandsvorsitzende Romy Polster 

 
Sie stellte satzungsgemäß Susanne Bilz (Vorstandsmitglied) als 
Versammlungsleiterin vor und übergab die Leitung der Versammlung. 

 
Applaus und Einlauf der 1. Mannschaft sowie der U19-Mannschaft 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit sowie 
Vorstellung des Versammlungspräsidiums und Bekanntgabe des Protokollführers 

 

Versammlungsleiterin Susanne Bilz begrüßte die Anwesenden und stellte das 
Vereinspräsidium vor. 

 
Susanne Bilz  Versammlungsleiterin 

Romy Polster  Vorstandsvorsitzende 

Siegfried Rümmler stellv. Vorstandsvorsitzender 

Marc Arnold  Vorstand Sport 

Knut Müller  Aufsichtsratsvorsitzender 

Uwe Hess  stellv. Schriftführer Ehrenrat 

 

Sie stellte fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung form- und fristgerecht 
erfolgt ist. Dieser waren die Tagesordnung sowie alle Anlagen gemäß Tagesordnung 
beigefügt. Die Mitgliederversammlung wurde somit ordnungsgemäß einberufen. Sie 
gab bekannt, dass von 2.284 teilnahmeberechtigten Mitgliedern 222 Mitglieder 
anwesend sind, von denen 216 stimmberechtigt sind. Frau Bilz wies darauf hin, 
dass stimmberechtigt nur die Mitglieder sind, die das 18. Lebensjahr vollendet haben 
und deren Mitgliedschaft mindestens drei Monate besteht. Sie wies darauf hin, dass 
gewünschte Fragen per Handzeichen anzuzeigen sind und sie selbst eine 
Reihenfolge festlegen wird. Susanne Bilz gab die Protokollführer Christoph Antal und 
Ulli Ludwig bekannt. 

 

3. Entscheidung über die Zulassung von Gästen, einschließlich der Medienvertreter 

 

Susanne Bilz informierte über die anwesenden Gäste.  



 
 

Beschlussvorschlag 
Die Mitgliederversammlung beschließt, die Medienvertreter und Helfer zur Sicherung 
der Organisation, den Wirtschaftsprüfer und die Beschäftigten der Geschäftsstelle zur 
Teilnahme an der Mitgliederversammlung zuzulassen. 

 
 Beschluss: 
 Ja: 216 Nein: 0  Enthaltung: 1 

 

Frau Bilz appellierte an Medienvertreter, Einzelpersonen (Mitglieder) nur mit 
ausdrücklicher Erlaubnis zu fotografieren. 

 

4. Beschlüsse über Anträge zur Änderung der Tagesordnung und Bestätigung der 
Tagesordnung 

 

Susanne Bilz stellte fest, dass es keine separaten Anträge auf Ergänzung der 
Tagesordnung gab. 

 

Beschlussvorschlag 
Die Mitgliederversammlung bestätigt die Tagesordnung in der vorliegenden Fassung. 

 
Beschluss: 
Ja: 216 Nein: 0  Enthaltung: 0 

 

5. Ehrungen verdienter Mitglieder und Geburtstagsglückwünsche 

 

Frau Bilz übergab das Wort an die Vorstandsvorsitzende Romy Polster. Frau Polster 
führte aus, dass im vergangenen Jahr acht Mitglieder eine 25-jährige und acht 
Mitglieder eine 30-jährige Mitgliedschaft vollendet haben. Diese Mitglieder erhielten 
neben dem Dank des Vorstands auch eine Wertschätzung in Form einer Urkunde 
und einer Ehrennadel. Ein Mitglied wurde für seine 50-jährige Mitgliedschaft 
besonders gewürdigt. Die Vorstandsvorsitzende sowie der stellvertretende 
Vorstandsvorsitzende überreichten einen Blumenstrauß. 

 
Mitglieder, welche am Tag der Mitgliederversammlung ihren Geburtstag feierten, 
waren nicht anwesend. 

 

6. Rechenschaftsbericht des Vorstands einschließlich zum Jahresabschluss des 
Vereins und Informationen zum Jahresabschluss der Chemnitzer FC Fußball GmbH 
für das Geschäftsjahr 2021/2022 

 

Susanne Bilz übergab das Wort an Romy Polster. 



 
Die Vorstandsvorsitzende erstattete den Rechenschaftsbericht für das vergangene 
Jahr. Dabei hob sie insbesondere die Bedeutung der Mitgliedsbeiträge für die 
finanzielle Situation des Vereins hervor und appellierte an alle Mitglieder, noch 
ausstehende Mitgliedsbeiträge zu begleichen. Zudem berichtete sie über die Pläne, 
eine Wall of fame auf der Ostseite des Stadions – An der Gellertstraße für die 
legendären Fußballer des Chemnitzer FC zu errichten und gedachte den im 
vergangenen Jahr verstorbenen Mitgliedern. 
 

Der Vortrag wurde durch eine Power Point Präsentation unterstützt. 
 

Frau Polster bedankte sich bei allen Mitgliedern für das Vertrauen und übergab das 
Wort an Andrè Schmidt. 
 

Der Wirtschaftsprüfer, Andrè Schmidt, erläuterte den von ihm geprüften 
Jahresabschluss des Vereins für das Geschäftsjahr 2021/22. 

 
Marko Viol bat um Auskunft, welche Zahl sich hinter "Sonstigen Aufwendungen" 
verbirgt. Der Wirtschaftsprüfer, Andrè Schmidt, erläuterte die Zahl. 

 
Marko Viol bat um Auskunft, wie hoch das Eigenkapital des Vereins ist. Der 
Wirtschaftsprüfer, Andrè Schmidt, erläuterte, dass der Verein ein Eigenkapital in 
Höhe von 600.000 Euro besitzt. 

 
Susanne Bilz wies darauf hin, dass die Aussprache zu den Berichten erst für den 
Tagesordnung 8 angesetzt ist. 

 
Herr Schmidt setzte seine Rede fort und stellte den Jahresabschluss des Chemnitzer 
FC für das Geschäftsjahr 2021/22 e.V. vor. 

 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 

 

7. Bericht des Aufsichtsrats zum Geschäftsjahr 2021/2022 

 
Susanne Bilz übergab das Wort an den Aufsichtsratsvorsitzenden Knut Müller. 
 

Knut Müller berichtete über das Geschäftsjahr 2021/22. Anschließend dankte Knut 
Müller allen Mitgliedern des Aufsichtsrats und des Vorstandes. 
 

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

8. Aussprache zu den Berichten 

 

Susanne Bilz eröffnete die Aussprache und wies die Mitglieder darauf hin, sich mit 
einem Handzeichen zu melden. 



Marko Viol bat um Auskunft über die Vision für den CFC Campus sowie den CFC 
Junior Campus. Romy Polster erklärte, dass einige Renovierungsmaßnahmen 
vorgenommen werden müssen und verwies auf genauere Ausführungen an späterer 
Stelle im Tagesordnungspunkt 11.  

 

Marko Viol bat um Auskunft, warum die Flutlichanlage am CFC Junior Campus nicht 
erneuert wurde und der CFC Junior Campus seitens des Vereins nicht gewollt sei. 
Romy Polster erklärte, dass die Flutlichantlage am CFC Junior Campus nicht nötig 
sei, sondern viel mehr am CFC Campus benötigt werde. Zudem erläuterte Frau 
Polster, dass sie nicht das Gefühl habe, dass der CFC Junior Campus seitens des 
Vereins nicht gewollt sei. 

 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 

 

9. Entlastungen des Vorstands sowie des Aufsichtsrates für das Geschäftsjahr 
2021/2022 
 
 
Beschlussvorschlag 
Die Mitgliederversammlung beschließt, den Vorstand für das Vereinsgeschäftsjahr 
2021/22 zu entlasten. 
 
 
Beschluss: 
Ja: 207 Nein: 3  Enthaltung: 6 
 
 
Beschlussvorschlag 
Die Mitgliederversammlung beschließt, den Aufsichtsrat für das Vereinsgeschäftsjahr 
2021/22 zu entlasten. 
 
 
Beschluss: 
Ja: 205 Nein: 3  Enthaltung: 8 

 

Der Wirtschaftsprüfer, Andrè Schmidt, wies darauf hin, dass sich laut Satzung auch 
die Beschlussfassung geändert habe und die Mitglieder die Rechenschaftsberichte 
entgegennehmen müssen. 

Susanne Bilz dankte Herrn Schmidt für den Hinweis und erklärte, dass nachfolgend 
die Beschlussfassung erweitert werden müsse. 

 

Beschlussvorschlag 
Die Mitgliederversammlung beschließt die Entgegennahme des 
Rechenschaftsberichts des Vorstandes für das Vereinsgeschäftsjahr 2021/22 
einschließlich des Finanzplans sowie des Finanzplans aller Tochtergesellschaften 
des Vereins. 
 



Beschluss: 
Ja: 208 Nein: 1  Enthaltung: 7 
 

Beschlussvorschlag 
Die Mitgliederversammlung beschließt die Entgegennahme des 
Rechenschaftsberichts des Aufsichtsrates für das Vereinsgeschäftsjahr 2021/22 
einschließlich des Finanzplans sowie des Finanzplans aller Tochtergesellschaften 
des Vereins. 
 

Beschluss: 
Ja: 208 Nein: 1  Enthaltung: 7 
 

10. Informationen und Aussprache zur sportlichen Bilanz der Saison 2021/2022 und zum 
bisherigen Verlauf der aktuellen Saison 
 

Susanne Bilz übergab das Wort an den Geschäftsführer der Chemnitzer FC Fußball 
GmbH und Vorstand Sport Marc Arnold. Marc Arnold bewertete zunächst die 
Ergebnisse der Juniorenmannschaften und erläuterte die Budgetplanung des 
Nachwuchsleistungszentrums für die Saison 2022/2023. Anschließend nahm er zur 
sportlichen und finanziellen Situation der Profimannschaft Stellung und gab 
Informationen zur Finanzplanung der Chemnitzer FC Fußball GmbH für die Saison 
2022/2023. 
 

Herr Kaiser bat um Auskunft über die Zielsetzung des Chemnitzer FC für die 
Profimannschaft im weiteren Verlauf der Saison 2022/23. Marc Arnold erklärte, dass 
das Ziel sei, in der entscheidenden Phase der Saison noch mit im 
Meisterschaftsrennen zu sein. 
 

Andreas Naumann bat um Auskunft, ob der Verein in der laufenden Saison eine 
Teilnahme am Zulassungsverfahren des Deutschen Fußball-Bundes für die 3. Liga 
beantragen werde. Marc Arnold informierte die Mitglieder darüber, dass der Verein 
mit der Abgabe der Lizenzierungsunterlagen bis zum 1. März 2023 plant. 
 

Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 

11. Verschiedenes 

 

Susanne Bilz übergab das Wort an die Vorstandsvorsitzende. 
 

Frau Polster stellte mithilfe eines kurzen Videos die Vision "CFC Campus 2025" vor. 
Sie erklärte, dass der Verein den Druck auf die städtischen Entscheidungsträger 
hochhalten wolle und der Fokus mehr auf den Sport gerichtet werden müsse. Die 
Mitgliederversammlung applaudierte. 
 

12. Schlusswort und Beendigung der Mitgliederversammlung 

 



Susanne Bilz dankte allen Mitgliedern und Helfern für den reibungslosen Ablauf und 
schloss die Mitgliederversammlung. 

 

 

Chemnitz, den 05.12.2022 

 

       

Christoph Antal    Ulli Ludwig 
Protokollführer    Protokollführer 

 

 

Anlagen 

 
Versandte Unterlagen: 
XXX 
XXX 

 

Nachrichtlich: 
XXX 
XXX 


